Organo de la coalición republicano-socialista de Tortesa

Tortosa, un mes 0 50 ptas. Fuera, un trimestre 1'50 id.

TORTOSA 23 DE NOVIEMBRE DE 1912

Redseción y Administración:

Centro Union Republicana, Moncada, 24 N.º 1029

Los monárquicos y los liberales son complices de los atentados Se acabó la lumunda farsa

Sebre el atentado

y ofros afentados Permiss shares winds

Hacemos una reseña histórica para demostrar á los clericales y reaccionarios, que el fanatismo negro tiene hechas tantas víctimas como el rojo, y que siguiendo su teoría de que los partidos de la izquierda sean responsables y cómplices de los unos, ellos tienen que ser complices y responsables de los otros, y vamos á ocuparnos de esto, aun que el exceso de oriextensión que deseábamos.

Empezando por Felipe II, el rey de los tormentos inquisitoriales y del fanatismo religioso, cuyo espíritu siniestro encarnan, á través de los siglos, los reaccionarios, comenzaremos por recordarles los célebres edictos del monarca negro contra el principe de Orange; su correspondencia secreta con el embajador de París, para buscar un medio de matarle, y la carta en que el diplomático contes taba al rey haberle entregado un alquimista unos polbos misteriosos que, colocándolos en el forro del birrete del principe de Orange, le producirían la muerte en diz dias, sin que se encontrasen vestigios del envenena miento aunque le abriesen el cuerpo.

Luego, un fanático, salido de Amo rebieta (Bilbao), llamado Juan de Jáuregui, le hirió gravemente, y al fin cayó muerto el principe de Orange á manos de otro fanático católico, Gerard, por las excitaciones al atentado personal hechas por Felipe II.

¿Quién no recuerda la muerte del rey Enrique III de Francia, efectuada por Jacobo Clemente, un místico, un fanático religioso, que, penetrando en la cámara régia, al mismo tiempo que daba á leer al monarca una carta le asestaba una mortal cuchillada?

Jacobo Clemente fué presentado por el clero como mártir, colocada su efigie en los altares y pedida su canonización á Roma. Tanim to a mento V

Entre los analogistas de Jacobo Clemente se puede recordar al prior de los jacobinos, Bourgoin, que le llamaba en sus sermones el niño bienaventurado y mártir y le comparaba con Judith; el jesuita Conmelet, que en 1593 le coloco en el número de los angeles; el P. Guignard, que le elevó à la categoria de martir, y el jesuita Mariana, que le consagró en su famo. so tratado "De Rege et regis institu-

District of a control of the control

tione, para justificar y glorificar el regicidio.

olda serodavrese de sol suprese

Todo el período de la historia de Jacobo I y de Cárlos II de Inglaterra, llamado de la "conjura católica, está lleno de atentados personales cometidos por las excitaciones y por las manos de los jesuitas.

Jorge Vaugh, el preceptor de Jacobo I de Inglaterra decía así:

"¿Cómo debe calificarse la guerra contra el enemigo del genero human o es decir, contra el tirano? Como la ginal no nos permita hacerlo con la más justa de las guerras, y en particular conceder recompensa al asesino del tirano como se concede á los que matan lobos. También, sagún el fiscal hubiera debido ser fusilado, como Ferrer, ese padre. Y podrían dar se mas citas: las referentes á Jacobo Clemente, autor del asesinato de Enrique de Francia, que tuvo su culto en las iglesias, como consta en la Historia, y era un caso de regicidio. mucho más grave que todos cuantos pudieran atribuirse á Ferrer.,

> Un jesuita, Tito Vater, corrió en Inglaterra la especie de que el Papa había encomendado á la Orden el Gobierno de la Nación, y los papistas, que así se llamaban los hijos de San Ignacio encargados de esa falsa misión, embaucando á las gentes, incendiaron á Londres, asesinaron al pueblo protestante, pretendieron incendiar los barcos anclados en el Támesis y, por último, mataron al magistrado Godfrey, que había recibido las declaraciones del jesuita Tito Vater.

> ¿Quiéren más crímenes, más atentados personales á su cuenta los imbéciles y cobardes reaccionarios?

> Les citaremos de pasada y al correr de la pluma excitaciones de los Santos Padres al atentado personal y contra la propiedad:

> "La propiedad privada es un robo; los ricos son unos ladrones., (San Basilio, en la Historia de las ideas sociales antes de la revolución, por M. Laguardie), col Bulliop noolo 2610

> El rico es un bandido., (San Juan Crisóstomo.) 20113 0.800 20011018

> "Es necesario que se establezca la igualdad, dándole el uno al otro lo supérfluo; pero sería mucho mejor que todos los bienes fueran comunes,. (También San Juan Crisóstomo.)

"La opulencia es siempre el produ c to de un robo; si no ha sido comecido por el propietario actual lo ha sido S inderades son penindiciales pa-

por sus antecesores., (San Jerónimo). "La naturaleza ha establecido la comunidad; pero la usurpación ha establecido la propiedad primada., (San Ambrosio ,

"En estricta justicia, todo debe pertenecer á todos; sólo la iniquidad ha dado cimiento á la propiedad privada., (San Clemente,)

No hemos de detallar la historia de los Borgias, que es la historia de los envenenamientos hechos por los tiranos ó sus esbirros de todos los ídolos del pueblo.

Popularizados están en el teatro estos atentados personales fraguados en el secreto de las cámaras regias, convertidas en depósitos de cadáveres. SCHUTTING SCHUTTING

Vengamos á los tiempos actuales, porque los históricos por no estar vividos, parecen menos convincentes, ó por lo menos, puede objetarse que aquellos tiempos ya pasaron.

Pero antes de que pasen, en estas cuartillas recordaremos á los clericales el envenenamiento del Papa Clemente XIV por los jesuitas, cou quienes ellos conviven diariamente.

Vengamos á los tiempos en que el cura Merino trató de asesinar á Isabel II.

Acordémonos del padre Galeote, que mató al obispo de Madrid señor Izquierdo.

Recordemos á los clericales los atentados de que intentaron hacer víctima á Salmeron, y á Pí y Margall y en este bello desorden de tantos he chos sangrientos cometidos por manos que imploraban á Dios en los a ltares, recordemos toda, absolutamente toda la guerra carlista, en que los sacerdotes empuñaron las armas contra sus propios feligreses que susten taban ideas liberales, llenando con sus crímenes de llanto y desolación los pueblos y las aldeas, que les aorieron los brazos como representantes del Dios de la misericordia.

Toda la guerra carlista, es el baldón de muchos ministros de la Iglesia católica.

Toda la guerra carlista es la consagración del atentado contra las personas y las haciendas, hecha desde los púlpitos y desde los altares.

La sima de Itruzquiza está llena d e cadáveres, de víctimas sacrificadas por el fanatismo negro.

Personas que viven entre nosotros y que militan en los partidos monárquicos han hecho, segun la teoría de los clericales, que ahora quieren apro vechar en contra de los partidos de la izquierda, excitaciones al atentado personal.

He aquí un trozo de un discurso pronunciado en el Parlamento por el propio Sr Vazquez Mella, diputado jaimista prohombre de un partido que tanto presume de religioso.

*¿Cree el Sr. Moret, cree el señor Sagasta que habíamos nosotros de ser tan crueles que pidiéramos que la artística cabeza del señor ministro de Estado fuera clavada en la pica de una lanza ó en la punta de una bayoneta, para que les mucheda nores la pasearan por las caues como sangriento trofeo de las justicias parla-

mentarias? (El señor ministro de Estado: Sería una sensación poco agradable.) No tenga cuidado su señoría, aunque no hará mal en tenerlo, porque, dados los tiempos que corremos, ya puede saber su señoría que los símbolos de la autoridad andan á veces ensangrentados por el suelo. Pero, en fin, yo creo que el señor Moret, que tiene particulares condiciones muy especiales, aunque como ministro pueda tener alguna punible, el senor Moret puede estar tranquilo, porque yo por lo menos, no deseo que le corten la cabeza, aunque, á decir verdad, creo señores como González Brabo, que el bello ideal de la justicia sería ver ahorcar á nn ministro parlamentario, y aun me atrevo á decir más: que el nivel moral español subirá de una manera extraordinaria el día en que ahorquen á un ministro de un Gabinete español.,

TARA TODRYISE NA BULLER PAR He aquí una carta del maestro de la política, que en los tiempos isabelinos ejerció en España una acción política muy semejante á la del que "con arrogancia y gallardía, desempeñó el ministerio de la Gobernación, una carta de González Brabo, carta al pié de la cual podría poner su firma el ex-ministro señor Cierva, y segura mente que este señor no renunciaría al honor de colocar su firma en sustitución de la de aquel maestro. Era con motivo de los sucesos de la noche de San Daniel, y decía González Brabo á Narváez:

"Su majestad (hablo de Isabel II) me llamó aparte tan pronto como advirtió mi presencia, y me dijo que estaba enterada de la verdadera importancia que habían tenido los sucesos de anoche... Eran los de San Daniel... Al pronto me forjé la ilusión de que S. M. (hablo de doña Isabel) iba á darme ordenes para que cesara todo temperamento de violencia; pero juzgue usted cuán grande no sería mi asombro cuando de sus labios escuché que había quedado "un poco descontenta de nuestras complacencias con los agitadores,. Me parece que la fotografía es exacta. 'Que era preciso que en la represión de 'niñilas. como las de anoche (ahora no se ha blaría de "niñadas,, son cosas más serias) desplegásemos todas nuestra s energías, dándola una prueba de amo r hacia su persona y las instituciones... Conste que hablo de Isabel II. "¿Quieren sangre? -decía González Brabo -La tendrán. Yo creo que no han de tardar muchas horas en saborearla, aunque con instintos suicidas, (me parece que González Brabo es un antícipado profeta de muchas actuales cosas monárquicas), pues en nuestro sentir, el pueblo se halla hoy orientado hacia otros elementos que no son los nuestros., Parece una fotografía de los presentes tiempos., · Coné son sino excitaciones al aten.

Hay en la vida internacional moderna un género especial de intervención contra el cual no vale rebelarse, porque sobre estar cada día más acenteada, la ampara la autoridi l'in discutible de la ajeatra prostocatodo,

el consenso unanime de los pueblos cultos y progresivos. Hand sol hatnos

especialmento comera el socialista y #

estros en que os sagrado el di. Prros mideros, hagan alcaldadas é ca c) Ministerio de Cultura 2005

No esta intervención material de la fuerza, escudo casi siempre de conquistas expoliadoras y de injustificacodicias; es una intervención civilizadora, espiritual, delicada, un tanto sutil, que no cercena el poder soberano del Estado, pero que ejerce un poder formidable sobre la conciencia colectiva del pueblo. Negar esto sería negar la realidad. En esta intervención encuentran su freno todas las tíra. nías que hoy brotan poderosas en los pueblos débiles, decadentes; en esta intervención encuentran su muerte muchas leyes y muchas instituciones que responden al interés político delos Gobiernos, pero que son incompatibles con el respeto sublime de la dignidad humana.,

Y decimos nosotros á los reacciona-

Han dividido á España en anarquistas y en mauristas, como Eelipe II dividió su Monarquía en herejes y en creyentes; herejes, los que no adoraban al rey; creyentes, sus siervos. Así son "buenos, honrados,, los mauristas, los liberales de "doublé,, "infames, anarquistas, los que no se prosternan á sus plantas. ¡Esta es vuestra revolución desde arribal Pues bien: los únicos anarquistas son los que tal hacen.

¿No recordáis aquella bomba que puso Ruiz en la "Huerta,, la residencia del señor Cánovas? ¡Pues, bien! Aquel Ruiz era director de la Anarquía, y el señor D. Salvador Canals, diputado conservador, anarquizaba por entonces en aquel periódico.

El mismo señor Cierva, el antiguo hermano Rossini, el secretario de la Juventud zorrillista de Murcia, fué revolucionario.

Está pues bien demostrado, que los verdaderos rnarquistas son ellos, los conservadores y liberales y reaccionarios, que con dinamita de hipocresía y metralla clerical dettruyen y matan la conciencia, la libertad española.

Bien sabemos el concepto torpe que de la doctrina anarquista quieren tener, suponiéndola emblemizada en el asesinato y el robo, para así confundir de una vez á cuantos la profesan en el crimen y el saqueo. Porque para ellos, incultos y pobretes, sólo existe el anarquismo de acción, no el cientítifico, boceto de las futuras convulsiones del universo mundo, principio indefinido de futuras orientaciones en el espíritu humano.

Pero nosotros, que por obligación de cultura queremos saber y aprender recordamos siempre que á los primitivos cristianos se les tituló asesinos, y que Nerón tuvo su Montjuich en su circo; los reblicanos que ho, viven en la legalidad, eran antaño para los reaccionarios más peligrosos que fieras, y así los socialistas. Sabemos, pues, distinguir á los que brutalmente matan con ferocidades de hombres primitivos de los que en el fondo del laboratorio, abiertos los anchos ojos ante el cielo de la Ciencia, laboran el porvenir que es eterna renovación, como la Naturaleza toda.

¿Qué son sino atentados personales, por sus ideas políticas, los cometidos contra Rodrigo Soriano por el hiio del marqués de Cayo del Rey y el señor Primo de Rivera.

¿Qué son sino excitaciones al atentado las rifas de pistolas que han dado en hacer los periódieos carlistas?

¿Qué son sino excitaciones al atentado pessonal la organización armada de los "requetés, cada uno de cuyos indivíduos lieva dentro de su corazón tantos asesinatos como cartmchos lleva en sus cartucheras?

Se ha acabado ya esta farsa, esta inmunda farsa que quieren explotar contra los partidos de la izquierda, y (c) Ministerio de Cultura 2005

su Teader, Pablo Iglesias, monárquicos y clericales, y no estamos dispuestos á tolerarla, ni está dispuesto el pneblo español á que sobre él se arroje la mancha infamante de cómplice de asesinatos.

Esta farsa debe terminar inmediatamente. .

De proseguir, los representantes tos.

del pueblo acudirán á los mitins para convocarle y hacerle saber la obligación que tiene, por su dignidad y por su decoro, de oponer su acción contra semejantes infamias.

Ellos verán á dónde quieren conducirnos.

Por nuestra parte no hay inconveniente en precipitar los acontecimien-

Todos son unos

católicos Vatólicos

La prensa monárquica de Tor- ra Tortosa. Los liberales, sin de-

periódico conservador de esta der. ciudad. En dicho artículo se decaba los dineros del Ayuntamien to, el Ayuntamiento recaudaba Tortosa. mucho más; que desde que el mediaban directamente en los neo, por una gorra de alguacil, tualmente á los empleados.

monárquico contra otro periódico monárquico; esto lo escribían unos hombres católicos contra otros hombres católicos. ¿Callaban estos últimos ante el ataque? ¿Desendían su gestión? ¿Justificaban el por qué interviniendo di- vida de esta ciudad. rectamente Roig y los suyos en se defendían, ni se justificaban. chados, al reseñar la gestión de atacaban y atacan á los monár- odian por nuestros principios po quicos de enfrente, á los católi- líticos, que nos odian por nuescos de enfrente diciéndoles que tras creencias religiosas, han de lo que buscan es apoderarse del Ayuntamiento para cometer las nerse hablando de los republicainmoralidades que todos han co- nos. Son de los únicos de los que metido.

caja de consumos, de todos los canos no pueden decir nada. polizados los liberales.

les liberales son perjudiciales pa- creemos en que es sagrado el di-

tosa viene dando desde hace fenderse de este adjetivo, dicen unos días una nota admirable de que los perjudiciales serían los lo que son los monárquicos y los conservadores. Los conservadocatólicos de un bando y de otro. res dicen que los liberales no En el número pasado copiá- han hecho nada bueno en la épobamos nosotros como justifican- ca de su mando. Los liberales te de nuestras campañas anterio- dicen que los conservadores solo res un artículo de «El Tiempo» harían mal si llegasen á ser po-

Tienen razón liberales y concía, sin eufemismos, sin rodeos, servadores: los dos son malos: que desde que el Alcalde no to- los dos han perjudicado el Erario municipal: los dos han dañado á

Sí. Unos y otros hoy, por cacique no intervenía era más egoismos, por ambiciones, por honrada la administración; que una nómina de consumero más desde que Roig y los suyos no ó menos, por una vara de pedáasuntos municipales, el munici- se lanzan á la cara sus miserias; pio podía responder á sus com- sus pequeñeces, se desnudan promisos con la Hacienda y la delante de la gente. Unos y otros Diputación y podía pagar pun- hoy al declarar las inmoralidades agenas ponen al descubierto sus Esto lo decía un periódico propias inmoralidades, demostrando con ello que los monárquicos en Tortosa, que los católicos en Tortosa, son los que administran mal, son los que se quedan con el dinero del pueblo, son los que tienen estancada la

Unos y otros, conservadores y la administración de los intere- liberales, se clavan su historia ses municipales se recaudaba me- en la frente. Y, vedlo, al lanzar. nos dinero? No. No callaban; ni se á la cara sus historiales man-Atacaban y atacan al contrario; unos y de otros, ellos que nos poner freno á la pluma y conteno pueden decir nada

Los conservadores dicen que Los conservadores dicen conlos liberales no recaudan lo que tra sus aliados los liberales, modebieran recaudar; que los libe- nárquicos como ellos, católicos rales, en difinitiva, se quedan como ellos, que son la ruina de con el dinero del pueblo. Los li- Tortosa: contra los republicanos berales no desmienten esta afir- no pueden decir nada. Los libemación. Contestan, pero al con- rales dicen contra los conservatestar lo hacen diciendo que los dores, monárquicos como ellos, conservadores no tienen tampo- católicos como ellos, que serán co limpia su historia y que lo mañana, si llegan á gobernar, el que quieren es gobernar para desprestigio de Tortosa: contra poder di poner à su antojo de la la futura gestión de los republi-

negocios que hoy tienen mono- Esta es nuestra gloria: somos anticatólicos, pero comos honra-Los conservadores dicen que dos; no creeremos en Dios, pero

nero que entra en las arcas municipales; no nos descubilmos ante el Obispo, per no robamos vigas de hierro; no llevamos medal as en las solapas, pero no haremos tampoco mataderos.

Esta es nuestra gloria. Y esta gloria h bia de servir de ejemplo á los monárquicos, A estos monárquicos, á estos católicos que hoy se insultan, que hoy vuelcan en sus periodicos todas las miserias personales de sus partidos.

Pero no hay cuidado. Esto lo dicen hoy. Esto lo escriben hoy que se discute una nómina de consumos, una vara de pedáneo ó una gorra de alguacil. Cuando lleguen elecciones, la mano que ha escrito que los liberales eran malos y la mano que ha escrito que los conservadores serán peores, escribirán juntas una misma candidatura y recomendarán juntas una misma papeleta y mojarán jnntas en un mismo tintero y se lanzaràn juntas á un mismo plato.

El dia que se acerquen el c ciones las parabras acres se convertirán en palabras suaves y los insultos en saludos. Entonces habrá un solo enemigo al que combatirán todos.

Este enemigo seremos nosotros los republicanos, los que hoy somos respetados por las plumas de los conservadores y de los iiberales.

Este enemigo somos nosotros. Y sí, lo somos. or que hoy mandando los liberales, los conservadores hacen lo que quieren; si llegaran á mandar los conservadores harían los liberales lo que quisieran. El dia que mandarán los republicanos ni los liberales ni los conservadores harán lo que hasta hoy han hecho.

Como ellos lo saben hoy se combaten para engañar al público y mañana se unirán para se. guir viviendo y seguir explotándolo. Seguir explotándolo si el pueblo, enterado de que los liberales han llamado defraudadores á los conservadores y los conservadores han llamado defrau. dadores á los liberales no se subleva y corta la mano á los liberales que han sido malos y á los conservadores que pudieran ser peores. TO THE PARTY OF THE PROPERTY OF

Vamos á terminar esta serie de éscritos, dedicados á poner en claro lo que es el caciquismo en los pueblos de los distritos de Tortosa y Roquetas, en esta ciudad donde tiene sentados sus reales. Desde su poltrona dirige los embuchados, el matute, los despilfarros que cometen sus amigos y protegidos, desde cuyo pedestal dá órdenes á sus súbditos, y se han de cumplir tal como él manda, sean las órdenes mys ó menos draconianas.

Desde su retiro, ordena que sus perros falderos, hagan alcaldadas á ca-

da momento, por eso está él, para encubrirlos en todo; él ordena que por medio de recibos duplicados se cobren cuotas, por esto se descubrió que había recibos falsos; por eso está él, para que en recompensa, se tenga en un empleado de lujo al autor, á despecho de la Corporación; por eso exige se tengan cierto número de empleados modestos; por eso tiene á su disposición cierta prensa que hace buena su gestión, ¿y cómo no, si tiene su caja de réptiles?

Tiene indivíduos que con aire matonesco rondan por las calles, desafiando con su presencia á los pacíficos vecinos; por eso se cometen inmoralidades á granel, en consumos principalmente, que es en donde todos los caciques han tenido su arma de combate; por eso tiene á su alrededor aranitectos prácticos, con sus correspondientes hombres de confianza á la vez, camareros que tienen, sus perros de presa en los guardas y así sucesivamente; todos pues apoyan al cacique más inmoral que ha padecido población alguna, todo por el mero hecho de alcanzar una vara de Alcalde, que tendrían que romper por no mancharla, al mismo tiempo hay que sostener con un empleo, á sus matones ú hombres de confianza; por eso hoy, entre la credencial y la esperanza sostienen al cacique, para que el cacique ayude á ellos mañana, convertidos en 1 80 8 905 800 MG caciques.

Tanto el que mangonea en la situación actual, como los que piensan mangonear mañana, tienen sus hombres que sirven de policía para guardarles las espaldas (por eso cobran) y en días de elecciones convertirse en agentes electorales y directores de ruedas, de falsos votantes.

Todos estos tipos, viven bien mientras nadie les molesta, pero si alguien les dice traume estes palles, ya tienes alguno rodando por el suelo.

Si alguno de Navas tomó la pesca por las sombras del mercado abaniqueando, se debió á haberse prestado á denunciar por supuesto desacato.

Así por el estilo son los hombres de confianza de los aspirantes á caciques.

Como el cacique, es, el ex-secretario de Zorrilla y como el alcalde de aquel entonces, ó sea del 16 de Abril, será el de hoy.

El cacique actual, aprendió á caciquear al lado de otro cacique, aprendió solo lo malo, no aprendió de los otros caciques lo poco bueno que tuvieron. El cacique que venga á sustituir á este, lo hará tan mal ó peor que éste.

Este cacique, por mediación de su difunto suegro, que lo tenía al frente de los intereses comunales, mató la caballería del Parque de hambre y era propiedad del pueblo.

Este cacique, por mediación de sus hombres de paja, ha matado de hambre á los asilados del hospicio.

Este cacique, por mediación de sus amigos en el Ayuntamiento, se estatableció el sorteo del hambre entre los empleados de la casa de la ciudad.

Este cacique, como hemos demostrado, es el más funesto que pueda tener población alguna, porque se ha dado el caso, que sus propios amigos se han negado á dar una lata de petróleo para poder encender los faroles, y los abastecedores negarse á dar más menestro para los asilos y hospital, si no era con dinero tocante y

Sonante.

Aún dirán, que hay alguna persona persona decente que pueda apoyar tal estado de cosas, creado por el cacique actual?

¿Hay alguien que apoye á este cacique que se precie de honrado?

Hay alguien que esté al lado de este cacique, que sea ó se diga honrado

y que no tenga en la conciencia el remordimiento de lo mal hecho y no lo deje dormir cuando tenga sueño, perseguido de sombras por todas partes?

Hay algún aristócrata que algún día pasó por ser el mejor Alcalde en el ramo administrativo y hoy está completamente al lado de este cacique? Sí que lo hay, y por este motivo, por su hipocresía; por su falta de memoria, lo condenamos y le consideramos tan malo como el cacique, porque está tan condenado el criminal como el encubridor, según la ley.

¿Hay algún ex-diputado por Tortosa, que apoye al actual cacique, en sus fechorías en la ciudad y los pueblos de estos dos desgraciados distritos? Sí, pero este como desea ser votado para volver otra vez á las Córtes como diputado por Tortosa, como conservador, apoyado por el actual cacique, por esto le apoya para ser él apoyado despues y por eso en la junta municipal vota la continuación de los consumos por puertas, porque el también confia de ellos, con su administrador de confianza y por eso obliga, obliga así como suena que todos los camareros estén en la actualidad en favor del cacique.

Todos los que siguen, apoyan y hacen bueno al actual cacique, sea dentro, fuera del Ayuntamiento, en la Diputación y en los pueblos, los considero iguales á todos.

Después de lo dicho, si alguna falta de gramática, coordinación de los conceptos, ó ha pasado algún desliz, disimúlenlo los lectores; para decir verdades no hace falta la gramática, ni lo bien pulimentado al desarrollar el concepto.

Leonardo.

RÁPIDA

Callad... verdugos del Pueblo... callad...

Liberales y conservadores hánse unido, se han unido para vengar la muerte de Canalejas. En las esquinas fijaron unos pasquines convocando á un mitin para protestar del atentado, en los que se leía...

POR LA HUMANIDAD.

POR LA TRANQUILIDA SOCIAL.

POR EL DECORO DE LA RAZA.

¡Qué escarnio! ¡Humanos los que un día tras otro atentan contra la vida de los obreros, dejándoles caer de un andamio, que les trille un engranaje, que les destroce un barreno, que les sepulte una montaña de tierra, ¡humanos los oligarcas libertinos, borrachos, jugadores, ladrones y prostituidos! ¡Humanos, los que amontonan con la sangre del obrero, millones de pesetas, y dejan que los que producen mueran en la calle, ó en un presidio de hambre!

¡Amor á la tranquilidad social, los piratas que han asaltado Marruecos; que sostienen cañones, fusiles, bayonetas, ejércitos permanentes dispuestos á la lucha fatricida, para engrandecer sus capitales ante el humo candente de la sangre humana; que fusilan en la calle á los obreros que piden pan; que hacen represiones sangrientas; que cierran centros y escuelas; que desahucian al inquilino que no puede pagar!

¡Hablar por el decoro de la raza los que deshonraron á España y mancha ron la bandera en Cuba, que en 1909 por su alevosidad y barbarie separa ron á España del mundo; que viven entre el flamenquismo, los toros y la prostitución: que no han hecho nunca nada bueno, porque solo han aprendido á hacer mal, y no saben más que mal.

¡Qué cinismo!

No; vosotros no sois humanos; sois bestias,

No buscáis la tranquilidad social, porque vuestra vida es el botín y la guerra.

No deseáis decoro á la raza, puesto que la deshonráis.

Al mitin solo acudieron un centenar de personas, y aún fueron para lanzar á vuestro rostro el dicterio de asesinos.

Nosotros no aplaudimos el hecho realizado por Pardiñas, pero ¡ahl, tenemos muy presente á los cinco fusilados en Montjuich, á Ferrer, Clemente García, Baró Malet Hoyo, al fogonero del "Numancia, al soldado Cerdá de Valencia, y al corneta de Victoria; guardamos en la memoria los miles de jóvenes sepultados en las Colonias, en el barranco del Lobo y en todo Marruecos; no olvidamos los centenares de españoles que comen el pan de la emigración, y el negro y duro de la cárcel.

Ya véis que el día de la gran liquidación, nos resta mucho que hacer.

Callad pues... callad verdugos del Pueblo, de ese pueblo que trabaja y produce, del cual vosotros no formáis parte.

Callad, no exaspereis con vuestros chillidos de lobo, el odio reconcentra - do en nosotros.

Será en vano que os esforcéis para con vuestras falacias desviar la corriente: os conocemos; no merecéis piedad; la ola gigante se levanta cada vez más para hundiros en el inmenso.

Callad... verdugos del Pueblo... callad...

E. Santiago.

Barcelona, Noviembre 1912.

Organización republicana

Comité de Unión Republicano Socialista de Vandellós.

Presidente
Arturo Margalef Margalef.
Vice-Presidente

Andrés Bargalló Gil.

Secretario

José Gil Vernet.

Tesorero

José Sabaté Vernet.

Vocales

Francisco G. Guiro y Guiro. Federico Barceló Olivar. Jaime Jardí Gil.

Mitin en Campredo

El domingo, dia 1 de Diciembre, á las cuatro de la tarde se celebrará un mitin de propaganda republicana en Campredó.

CARNET

El nuevo Alcalde

Ha tomado posesión de la Alcaldía D. Juan Mestre.

No le ha nombrado Tortosa, ni le han dado el cargo los regionalistas. Se lo ha dado Roig.

El que nombré à Cid, ha nombrado à Mestre. Por la puerta que salió el uno ha entrado el otro.

No es con Tortosa con quien en lo sucesivo habrá de estar en armonía el señor Mestre. Habrá de estar en armonía con Roig.

Nosotros le agradececemos al señor

Mestre el saludo que nos ha enviado. Se lo agradecemos, sintiendo que sea esta ocasión de haber sido nombrado Alcalde de Tortosa por Roig la que nos obligue á devolverle un saludo.

Pallecimiento

En Buenos Aires, ha fallecido nuestro querido amigo D. Francisco Fusté, padre de nuestros queridos correligionaros D. Eduardo, D. Julián y D. Manuel Fusté.

El señor Fusté salió de esta ciudad hace más de dos meses para ver á un hijo suyo, establecido en dicha población americana. Pasó allí quince días completamente bien de salud, falleciendo casi repentinamente de un ataque cardíaco. El señor Fusté era una persona de trato exquisito, laborioso y amante de los suyos.

A su dirtinguida familia y muy especialmente à nuestro querido amigo D. Eduardo Fusté, le expresamos el testimonio de nuestro síncero pésame.

Bautizo civil en Mora de Ebro

El día 20 del próximo pasado Octubre, se celebró en Mora de Ebro con gran solemnidad, el bautizo civil de la niña Aniana Pilar Redimida, hija de nuestro querido amigo D. Vicente Ribot. Fueron testigos, el digno funcionario de las obras del puente don Ramón Alvarez y doña Pilar Pedrola, bella esposa del comerciante librepensador D Bautista Montagut.

El acto fué una gran manifestación, prueba de las grandes simpatías con que cuenta nuestro amigo y del entusiasmo con que se ven estas ceremonias anticlericales.

Al acto concurrieron más de 500 personas de ambos sexos, siendo obsequiadas espléndidamente.

Con tal motivo, se dió una comida á los pobres de solemnidad, de dicha población.

Señalamos este acto, porque es digno de que todos le imiten. Con actos y no con palabras, es como demostraremos la fé en nuestros ideales.

Bijusz de Beceite

Hay jueces por estos pueblos de Dios, que son notabilidades.

Un correligionario nuestro, Lorenzo Robert de Beceite, quiso inscribir una hija suya en el Registro civil con los nombres de Libertad y Justicia. Estos nombres, sobre todo, el de Justicia parece que había de ser del agrado del Juez.

Muy al contrario. Este se opuso á que la Justicia figurase en ninguna hoja del Juzgado, y que la Libertad se desterrase por completo de los Registros civiles.

No paró aquí el caso. Nuestro correligionario, comunicó al Juez de Valderrobres lo sucedido, y este en vez de atenderle, le detuvo y amonestó diciéndole que la Justicia y la Libertad, eran escarnios á la Religión, y que si insistían en querer hablar de la Justicia en los Juzgados ó en querer escribir la palabra Justicia en los Registros Civiles, les mandaría á la cárcel y los procesaría por irreverencia y desacato.

No paró tampoco aquí. El Juez le dijo á nuestro amigo, que si se decidía á retirar dichos nombres de los documentos que había presentado tendría todo admirable solución. Por que no podía decir que no dijo sí nues tro amigo, y en su presencia el Juez hizo cien pedazos, apañuscó con sus manos los papeles que contenían la irreverencia de nombrar la Justicia en la casa del Juez.

No pedimos nosotros Justicia sobre este hecho. Nos procesarían quizá por pedirla. Lo relatamos y lo dejamos al comentario del lector.

Teatro Centro Unión Republicana

Para mañana, gran función de risa. 1.º La pieza en un acto

Roncar despierto

2.º El juguete cómico

Curro el malagueño

3.º El entretenimiento cómico

De asistente á capitán

Imp.Succesores L. Bernis: Fortoca

PAQUE AND CERIA Y QUINCALIA

Altaves no dades para señ ras. — Gran surtido en perfameria. — rtículos de piel y oro chapeado v naimi d'abbandes d'accesses Chjetos fantasía para regalos, abanicos, etc., etc.

esta can condenado el cintrumi como Ecenhando por Pardiñas pero lant, te-

Likes in Monajuich & Perter, Clemen.

athu ementeles no oup once no enece

-00 Al miveet blindalate consequer nec

members da compoundant en merceta

"La Villa de Sitges,,

au à rey araq sesem sob eb abar sast : lati comic aci à ameses para ver à un

ima chicup cuscus a consecut and a c

El segon busté salió de esta ciudad

esta saya, establecuta en dicha pobla-

sonsue les estones est es ciration

negration D Haustra Womangut.

usinomias apriologicalism.

Manion . I varta y coma l'ilar l'edeo-

in, bella esposa wal comerciante inbre-

on, preducted the grander sumpation

ind a original other bases of the book

CALLY TO COLL GUOSE VER BETAS CORE.

SUCESOR DE J. MAJO BIRGANCIA, BARATURA, RAPIDER 10, Rosa, 10.-Tortosa

the sign about noterior or other life. Sastrería v Panería

Plaza de la Constitución, (PORCHES)

Gran surtido en toda clase de articulos propios para la temporada.

No dejéis de visitar esta casa, en la que encontraréis economía atavile biograficoirsher gusto y rapidez en los encargos. Joins yardi Gu.

·hat his y aloneut alone que do haciather bertad, who escerates a la-Religion. ob taking is is no no national te son & in justices con the largeries of en querer escribir la palabra justicia de 103 . seegistrus Civiler, ies maadana á ia engraverin nog anakannng eo y temba cia y desacato. No paro La muse esqua. El Juez le

the a published winigo, que si se deci-

*meloid sha sib ognimob ia bre, a las cantro de la tarde se

ai mahmedneo emp ambeae aoi acan-ia arcerencia de nombrar la justicia en in casa del jusz. ... No pediment action to micia schre este hocho, 1908 procesarian quizi por pounda, ile relatames y le deia-. The bol today and mot in con-

AMAGINATE AND COMES AND Par sh administration de mea. OJDA DU NE RESIGA, I T. I OJZONGROD TEUDON 2.° illjuguete cómico Carro al malagacão

a simple of a simple of the si skilkes à sinoismes eq. ing Secretaria. Hereis, -- Portion

H toman pustain de la Aicaldia No as of to Today as off nendado el cargo la obab mad se io na dado Rong elandmen ar little a transmen alu is onles of a state of a law is it THE DISTRIBUTE OF OUT OF

BERTHER OF BERTHER

of me mainpeness confoliance cyl. ecesivo à vora de estar en arminia el tenar Mestra. H. bra de estar en ar-. groß flob Elffold Mosogron le agradecedemos al señor

Tiene individuos que con aire mas | or grouprinor, regun, a ley.

Buenaire, 16 y 18, y Moncada, 7.-TORTOSA

Los favorecedores que se dignen visitar este sin rival establecimiento se cerciorarán de que es el único en su clase y el que cuenta con tan grandiosa existencia de todos géneros de más de 200.000 m. para el ramo de Sastrería entre Lancela, Alpacas, Piqués, Drilas y con su gran profusión de toda clase de pamas, sin excluir la "lisa imperial,, recomendable por ser la mejor que se conoce.

Especialidad en géneros para luto (sin brilio), contando. además, con paños lisos para toda clase de uniformes tanto civiles como para militares. Los pantalones de (vellut) pana correctamente cosidos y bien cortados, se venden ay baratísimo precio de 5 ptas.

Véndese, to mismo á los señores Sastres que á los demás particulares, cortes para trajes pantalonería, forrería, panas y demás artículos que les conviniere, á precios verdaderamente

Gran variedad de trajes para niño desde 3'50 pesetas americanas de alpaca

IVISITAD ESTA CASA Y OS CONVENCEREIS DE LO DICHO!

Los encargos se sirvem con rapidez Mota importante. -Enseñanza de corte para todos los que deseen dedicarse al arte de

Sastería. Clases y precios convencionales.

Gran surtido en trajes para la primera comunión y americanas de alpaca, al baratisim precio de 15 pesacas los primeros y á 5 posetas las americanas. Hay grandiosa existencia He wee mas para bundifor on ci inbres que sirven de pobula para ener. J'vermades no hace laita la grantina.

darles las espaidas (por ese condun) y (mile bien pullusasade al desarrollas

en dias de élecciones converse ca

Todoslestos April ... vivit bien endolf

Silaiguno de Nicola comó la pesca

por las sombras del mercado abant-

queamno, se debié à au rerse presendo

Midentanciar por suputasio desair ...

configurat da los aspirantes et caci-

the sandanus sel nearollizes is not lead

Como el cacique, es el ex-sectora-

gie de Zormina y como el chamble de

aquel entonces, ó sea dal lo de Abril.

de los interesta commente mais

era propiedad del puchlo.

e. Sticker th supply fobaltslisted

Elste chetate, par inchisción de Pus

in Believe with the control of the state of the control of the con

Appaires de paju, ha maisdo de bame

washing of the light anient ... se test ...

Solls trained by correct to disside

DIC R los asilados dos nos Rosas

será el de apy.

ruedas, de laisus vota des.

alguno rodando por el sucio.

fras nadie les mouests. pero si algulen les dice frances es es palles, ya tienes ecuta lea cognitive ... balled

total for owattiqub-zanity alla

peach serobourseason trades. al degues and chida panes obiqu manario de Canaleias, de las esquinas a obcacovano semigrasq agus no pic na quena para protestar del atenzado,

... siel de sup est no . TAGULLIUM A.I SKUT - .

sh resu selolnijeh somende vieiton. El cacique que vengu à susuentermination of the critical of the constraints this is esten nara tan nat o pour duit supides dissipte an escission entend. es sepuly, the courted the vilues tel elists de comme, pur mediación de su diffusto sungra, que la testima di fronce

Education in a unignational liberal autament rrachus, jugaderes, illionas y prose models of the manus, was que a monto and dod to sangers usi rerero, maile page de personues, y ciajam que les produced measure on is calle, o early is romani, uk onless og i

gue sostienen canones, tusmes, bayes nelas, ejércitas permanacites dispussas rus i la inclua interdida, para colfrant

Fos. and oto is well a consoldate son Almacén de vinos

tasi e te citation centras y escuellas; so ban negado a dar una ida da per

dade el casa, yus ens propos a anisos min que uncen regues ne sullarion

ESTACIÓN DE AMPOSTA.—ALDEA never the chart lebendent incertain appropriate the proposal december

tal estado de cosas, enecada por el car-entre el la amena los tortes y la Acreditados almacenes de vinos del pais, de tod as clases, puros de uvas, se remiten á donde convengan.

PRECIOS ECONÓMICOS DE ESTREMENTA DE LA COMPONICIONA DEL COMPONICIONA DEL COMPONICIONA DE LA COMPONICIONA DE LA COMPONICIONA DEL COMPONIC